

Cocodrilo Callejero

Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP

PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO

Abril / 2019 Año # 5 edición # 101



Jovellanos

La cría de cerdos en balcones y baños de edificios en un reparto agudiza la crisis de recogida de basura

Pág. 04



Perico

Triunfa demanda popular después de reiterados reclamos de los moradores de una cuartería al borde del desastre

Pág. 04



Los Arabos

Suben particulares costo del guarapo de caña en medio de la actual subida de precios de diferentes alimentos

Pág. 03



Colón

Profanan complejo monumental donde reposaban los restos de 99 mambises caídos durante las gestas libertarias

Pág. 06



Indetenibles las perreras humanas por el aceite comestible

Atropellan al intentar retener su lugar en la fila a una anciana de 69 años de edad

Pág. 02



Desde un retrovisor la historia material de la nación

Saqueos en monumentos y cementerios, una tendencia que toma fuerzas

Pág. 05



Indetenible las perreras por el aceite comestible

Yanina Carcasez
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, crita a la cadena TRD abril 1, (ICLEP).-Atropellada (Tienda Recaudadora de al intentar retener su lugar Divisas), derivó en discusiones, malas palabras y situaciones tensas entre vecinos en la fila después que abriera la puerta de la tienda, resultó este lunes en el reparto Mario Muñoz la señora Caridad Delgado, de sesenta y nueve años de edad.

Hasta el presente la tienda de los edificios, nombre popular de dicho comercio, sito en la calle A, era célebre por permanecer exento de disturbios. Ningún producto había provocado alteraciones del orden público en el lugar. Todo lo contrario de los demás establecimientos del municipio.

La molotera frente a los cristales de la shopping, ads-



Shopping ubicada en el reparto Mario Muñoz. Foto: ICLEP

<<Hay que comprar de alguna manera, no sé cómo. Y no quiero colarme. Estoy muy vieja para pasar por un bochorno. Así se vive. De vida o muerte es la situación del aceite. Al menos, con aceite se puede hacer algo en la cocina. Lo demás puede faltar, pero el aceite no. Hace días que vengo. Están los graciosos que difunden noticias falsas. Con esa zozobra se vive>>, afirmó Luvia Herrera.

Después del accidente frente a la puerta de la tienda, justo en la estampida, a la anciana Caridad se le permitió acceder a la tienda sin hacer la cola; aunque no sufrió daños de envergadura.

Ese mismo día, las noticias que llegaron desde Colón debido al aceite resultaron alarmantes. La misma policía tuvo que vender el alimento.



Encuentran larvas de mosquito sin dueños para multar

Raúl Pujol
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, marzo 30, (ICLEP).-Debido a que las larvas de mosquitos aparecieron en la calle donde derraman varias casas, un grupo de trabajadores sanitarios continuaban desconcertados en la mañana del sábado, después de no poder localizar de cuál de las casas provenía el foco primario.

Se tiene como norma en la campaña de erradicación del mosquito Aedes Aegypti que cada aparición de larvas y su consecuente foco tiene de oficio una penalidad. Las larvas encontradas en la acera sur de la calle Clotilde García, entre 7ma. y 10 de Octubre, aún a las 12 del día, antes de la partida para el receso del almuerzo, continúan sin dueño.

Esto hace imposible asentar el hallazgo en las estadísticas para su posterior información a entidades superiores. <<Tiene que haber un culpable; de lo contrario, en lugar de felicitarnos por el buen trabajo de localizar un mal termina-



CallePP. Foto: ICLEP

mos enredados como culpables. Eso funciona de esa manera>>, dijo uno de los operarios.

<<Mucho de los operarios tienen miedo de poner multas. Como está la situación económica de apretada que no hay ni para comer poner una multa es arriesgado. La gente se pone muy peligrosa. Muchas veces eliminan el foco de mosquitos y no lo informan para no verse en la obligación de ponerle multa a nadie>>, dijo Aníbal Furones.

Esa mañana los operarios inspeccionaron 7 casa de la cuadra en busca del foco, pero no encontraron el lugar de origen de las larvas.



SOBRE EL IDIOMA

Reglas para el uso de las diferentes letras

Letra g

Se escriben con g:

4. Las palabras terminadas en **-gia, -gio, -gión, -gional, -gionario, -gioso, -gírico**. Ejemplos: región, legionario. Excepto las que terminan en **-plejía y -plejia**.

5. Las terminadas en **-gente y -gencia**, excepto majencia. Ejemplo: insurgente, insurgencia.

6. Las que terminan en **-igeno, -ígena, -igero,**

-igera. Ejemplos: indígena, alígena.

7. Las terminadas en **-logía, -gogia o -gogía**. Ejemplos: geología, demagogia, pedagogía.

8. Las que terminan en el sufijo **-algia** (dolor). Ejemplo: neuralgia.

9. Los verbos terminados en **-igerar, -ger;** y **-gir**. Ejemplos: aligerar, proteger, fingir. Se exceptúan: tejer, crujiar, brujir y sus derivados.

Frases sabias: "No esperes que otro sepa lo que quieres si no lo dices". **Jackson Brown**



Suben cuentapropista el precio del guarapo de caña

Matilde Pujol
Periodista Ciudadana

Los Arabos, Matanzas, abril 1, (ICLEP).-A partir de este lunes, a las 8:00 horas de la mañana el vaso de guarapo de caña vendido por los cuentapropistas costará el doble de su valor habitual, en medio de la actual escalada de precios.

Los clientes asiduos a la guarapera ubicada al bajar la línea férrea, cuando se arriba al establecimiento desde la carretera central, sito en la calle José Martí, fueron sorprendido en la mañana del lunes con el nuevo precio del guarapo. Asediados por la inconformidad de los presentes, las personas que atendían en el mostrador no supieron justificar a los clientes las razones del cambio.

El mismo volumen de ali-



Guarapera particular, al bajar la línea férrea. Foto: ICLEP

mento, un cuarto de litro, 250 ml (mililitros), que se comercializaba por valor de 1 peso MN (Moneda Nacional), ahora cuesta 2 pesos MN; donde el sector etario más afectado es el de los niños comprendidos en edades escolares, altos consumidores del producto.

<<No hay día que no amanezcamos con un nuevo precio. Esto va por el mismo camino de Venezuela, pero con la diferencia de que en Venezuela suben el salario mínimo a los trabajadores cada cierto tiempo>>, afirmó Gustavo Rosabales.

Un rato después, a las diez de la mañana, el establecimiento cerró sus puertas. El 2 de abril aún se desconocían las causas.



Se suma el cigarro a la lista de productos desaparecidos

Raúl Pérez Rivero
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, abril 1, (ICLEP).-En medio de una oleada de carencias sin precedentes, en la mañana de este lunes ya sumaban diez los días sin cigarros en los establecimientos controlados por el estado, donde la irritación de los clientes estaba centrada en las negligencias del aparato administrativo local.

El 22 de marzo amanecieron la mayoría de las entidades del gobierno sin cajetillas de cigarros. La ausencia de respuestas en los centros que comercializan el producto terminó por tensar el ánimo de los clientes. <<Nadie sabe nada, dice el administrador. Tampoco, en la empresa saben nada. Esto no tiene explicación. A esa gente de la empresa le pagan por saber>>, dijo un consumidor de apellido Menéndez.

Entre otros elementos, la causa del descontento popular tiene su origen después que se dispersara el rumor –más tarde certeza– que desde el 28 de marzo el producto estaba en el municipio, en el almacén mayo-



Cabaret sin cigarros. Foto: ICLEP

rista; pero que por cuestiones organizativas y de carencia de medios de traslado no se había concretado la distribución.

<<Ellos mismos con su proceder negligente provocan todas estas situaciones. La proliferación de los revendedores. Hoy, 1ro. de abril dicen que lo van a llevar para el almacén minorista. Después tiene que buscar en que hacer el traslado para las diferentes unidades. La gente la emprenden contra los dependientes, ellos no son culpables>>, concluyó Menéndez.

Ante la masividad de los reclamos en la tarde del 1ero. de abril comenzó la distribución, en coches tarados por caballos.



CONOZCA SUS DERECHOS

Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

La reclamación de reparación o indemnización

Queja por Violaciones de los Derechos del Ciudadano

Cada violación de derechos por las autoridades en el ejercicio de sus funciones puede impugnarse con la

QUEJA autorizada por la Ley 83\1997 de la Fiscalía General. Este tipo de queja (denuncia) tiene que documentarse de manera detallada y sustanciada. Detallar significa dar todos los datos relevantes: Qué hechos constituyeron la violación; Dónde, Cuándo y Cómo se cometieron.

Continuará...

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal. Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

[alpizarlaw @ Gmail. com](mailto:alpizarlaw@gmail.com)

Continúa farmacia sin mostrador para atender al público



Yosvani Acevedo
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, abril 12, (ICLEP).-Después de 4 meses de comenzar a prestar servicio una farmacia arabense, las empleadas deben atender a la población despachando encima de cajones de medicamentos por la carencia de un mostrador.

Esta dependencia de vital importancia en la comunidad fue reabierta ulterior a un periodo de inactividad, para evitar las aglomeraciones y disturbios en la farmacia central, ubicada en la calle 5ta. Siempre se dijo a los usuarios que la ausencia del mueble era cuestión de días.



Local sin mostrador. Foto: ICLEP

A causa de las caóticas condiciones laborales en la instalación, sito en la calle Carlos Manuel de Céspedes entre 7ma. y 10 de Octubre, no solo es difícil a las empleadas brindar un trato correcto a los clientes, sino también deben asimilar el incremento de la inconformidad popular por las molestias que causa la ausencia de este utensilio.

Azucena Ruiz, anciana que tiene sus medicamentos asignados a esta farmacia, declaró: <<Cualquier empresa del municipio puede hacerle un mostrador a la farmacia. Lo que falta es preocupación de los que están al frente de las cuestiones del pueblo. No dudes que si se publica aparece un mostrador>>.

El sábado 24 de noviembre de 2018 había comenzado a prestar servicio la considerada como segunda farmacia municipal, ante los reclamos de la ciudadanía.

Cría de cerdos en los balcones agudiza crisis sanitaria



Osvaldo Landín
Periodista ciudadano

Jovellanos, Matanzas, marzo 24, (ICLEP).-La cría de cerdos en baños y balcones de edificios, junto al alargamiento de los ciclos de recogida de basura, deterioran la calidad de vida en una barriada.

En los puntos de recogida de desechos sólidos de la barriada Los Edificios, sito en la calle San Lorenzo entre 3ra. y Avenida 30, contiguo a la basura se encuentran los cúmulos de excremento de cerdos, en una zona donde es imposible la tenencia de corrales para animales.

La presencia de las excretas incrementa la falta de higiene de un área densamente poblada. La fetidez día y noche es insoportable, afirma Narciso Borrego. Los mosquitos, las moscas, ratas y perros callejeros sarnosos no salen del lugar.

A diario las quejas de los residentes no encuentran oídos receptivos en las instituciones. Los reclamos a los



Depósito desbordado. Foto: ICLEP departamentos municipales Higiene y Comunales no han surtido efecto. Los recursos se destinan a las áreas aledañas a la carretera central, Calle Real, policlínico y sede del gobierno.

<<No tienen combustible para atender bien este barrio. Aquí recogen basura una vez al mes. Vivimos inundados en la pestilencia>>, dijo Narciso Borrego.

Frente a uno de los puntos desbordado de desechos sólidos se encuentra enclavado un consultorio médico. A diario, tanto personal sanitario como pacientes están bajo el influjo de la fetidez.

Triunfa demanda popular ante indiferencia del gobierno local



Reina Baños Mesa
Periodista Ciudadana

Perico, Matanzas, marzo 22, (ICLEP).-El gobierno municipal ordenó, a partir de reiterados reclamos populares, la demolición de los restos de una vieja cuartería e inicio de la construcción en el lugar de nuevas viviendas.

La zona central de la cuartería de madera había desaparecido en un incendio debido al deterioro del cablea-

do de suministro eléctrico, casa que fueron reconstruidas. A ambos lados de estas quedaron en pie los extremos, viviendas igualmente de madera y con cableado similar. Esta situación mantenía en la zozobra a los moradores ante la posibilidad de un nuevo siniestro.

Tras la denuncia, después de conocerse que, desde el principio, cuando el incendio, el plano y los recursos constructivos abarcaban a todas las casas de la cuartería

—y no solo a las siniestradas—, al gobierno local no quedó otra alternativa que autorizar lo que estaba concebido de origen.

<<Al Consejo de Estados



Construcción. Foto: ICLEP

llegaron los reclamos. Sabíamos que en cualquier momento podía repetirse el incendio. Un amigo mío que trabajó en el diseño y construcción de las que se habían quemado me dijo que los planos y recursos de todas estaban. Parece que habían cogido otro rumbo. No sería la primera vez, afirmó Yoel Moreira, un vecino.

El siniestro que devastó el núcleo de la cuartería en la calle Bernal tuvo lugar el 26 de marzo de 2018.



Por: William Acevedo Roque

Desde un retrovisor la historia material de la nación

De todos los perfiles que sujetan al *Homo* a la realidad al menos uno tiene anclaje en el pasado. Es la manera de pertenecer a un lugar y saberse a una época; ocasión que da la historia de no quedar sueltos por los siglos, como herejes de amarre. Sabemos esto y mucho más. Estamos conscientes que pensar en pasado nos regresa presente; pero, ¿justifican las carencias del presente cubano la depreciación de nuestra historia material? A qué se debe la avalancha de saqueos en monumentos y cementerios. ¡Qué el pan venga con sabor a pasado!, es un crimen.

Es una tendencia, se muestra con fuerzas, la multiplicación de hechos vandálicos en busca de elementos que puedan arrojar algún beneficio económico. La gente ha perdido el tino, el respeto a lo sagrado. Muestra de que algo anda podrido. Hay fiebre en la sociedad. En el cementerio arabense, profanado en dos ocasiones separadas y previo a eventos festivos, lo mismo funcionan el aluminio de las jardineras de los nichos mortuorios o los marcos de bronce que sujetan las placas de cinc con los nombres de los mártires locales. Esto, sin contar el saqueo de restos humanos por encargos remunerados para trabajos rituales. Es un mercado que florece. Los delincuentes cargan sin piedad. Arrollan a su paso y sin distingo de cuanto dolor o gloria hay acumulado en cada sepulcro.

De igual manera, en Colón fue saqueado el complejo monumental donde reposaban desde el 20 de mayo de 1904 los restos de 99



Complejo monumental que fue ultrajado la noche del 23 de marzo. Fotos: ICLEP

mambises, muertos durante la gesta libertaria contra España en 1895. El móvil, las tarjetas de mármol que contenían las inscripciones de los caídos. Empero, hay un denominador común en ambos hechos: el descuido y abandono de las autoridades en su responsabilidad de celadores. Visto por otro costado, se la ponen fácil a los delincuentes. En el cementerio Macagua muchas de las jardineras se fueron cayendo por falta de mantenimiento. No había presupuesto para honrar la memoria de los mártires. En Colón, era media mañana y todavía no había aparecido la policía para iniciar la investigación. La imagen al vecindario: todo indicaba un asunto de segunda categoría.

Sin embargo, el cáncer mayor está relacionado con la profanación sin antifaz. Aquella que se practica a diario y a luz del día. El ultraje que aceptamos como un pasaje más de lo criollo pos 59. ¿Cuántas

personas no vemos en la calle orinando al costado de una estatua de Martí o de Maceo? No importa los rasgos de quien orine, sino la impresión visual del mensaje que trasmite. Un cuadro impresionista: flores líquidas y mal olientes para venerar a próceres. Un cuadro de creación libre: nunca aparece un policía para poner orden bajo el mandato de la Ley de Patrimonio; o, al menos, para hacer valer el legado de nuestra historia material. Tiene que haber un punto de viraje. Parte de Cuba se pierde. Se va de un lugar sagrado: la memoria de la gente. Volver a inventarse significa nunca haber vivido. La historia no se aleja con los años, nosotros debemos acercarnos a ella. No se aleja como el paisaje que se diluye desde el retrovisor porque ya no hay tiempo para intentar otro tipo de cubanos. Pensar en pasado nos regresa presente. Ese es el camino hacia José Martí: el futuro de la patria.



Escala precio de las pizzas en puntos particulares

Tomazo Guillen
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, abril 7, (ICLEP).-A 7 pesos escalaba el valor de las pizzas napolitanas el domingo en un quiosco particular como resultado de la escasez de harina, donde la mayoría de las iniciativas privadas han colapsado por déficit de materia prima.

La venta de pizzas había experimentado un incremento de 1 peso (Moneda Nacional) por encima de su valor histórico, 5 pesos MN. Dos incrementos sucesivos han puesto en situación difícil a muchas familias con estudiantes que almuerzan en casa. El último incremento, 7 pesos MN, empeora el poder adquisitivo de la población más vulnerable.

La demanda del alimento obedece en primer lugar a que el volumen es semejante al de un almuerzo; y, en segundo término, a su bajo costo. Privar a la población de este recurso complica sobremanera el día a día de

la gente que menos tiene. <<Estos merolicos para poder trabajar tiene que conseguir la harina más cara y en puntos distantes. En Matanzas o en La Habana y después correr con los costos del traslado hasta el municipio. Sube el costo de producción, lo cual encarece el producto. El incremento lo paga el pueblo>>, palabras de Osorio Torres.

La pizzería ubicada a inicios de la calle Camilo Cienfuegos, frente al restaurant conocido por La Discoteca, ha sido pionera en hacerse eco de los incrementos sucedidos de precios en otros municipios.



Pizzería, Los Arabos. Foto: ICLEP



Profanan mausoleo donde yacían los restos de mambises

Yaneidis Rodríguez
Periodista Ciudadana

Colón, Matanzas, marzo 23, (ICLEP).-Ayer, en horas de la madrugada fue saqueado el complejo monumental donde reposaban desde el 20 de mayo de 1904 los restos de 99 mambises, caídos durante la gesta libertaria contra España en 1895.

El atraco, que incluyó piezas de mármol y cadenas de sujeción entre otros daños, tuvo lugar en el mausoleo ubicado en la calle Camilo Cienfuegos esq. Calixto García. También, fueron sustraídas 8 tarjas de mármol con las inscripciones de los caídos.

La profanación fue descubierta a las 7:30 am por un empleado en mantenimiento de áreas verdes. Informado el hecho de inmediato, todavía a las 11:52 de la mañana no había aparecido la policía ni los directivos de la empresa Servicio Comunales.

El operario del lugar, quien negó su identidad, declaró:



Monumento, Colón. Foto: ICLEP

<<Cuando llegué en la mañana me di cuenta que faltaba el candado de una de las dos puertas. Pensé que el guardia nocturno no se había marchado. Después encontré el desastre y de inmediato denuncié el caso. En mi presencia desde la empresa llamaron a la policía. Regresé para preservar el lugar. Nadie ha llegado a preocuparse>>.

En el último año se han incrementado los delitos de profanación en cementerios y monumentos donde se rinde tributo a los mártires de varias gestas. Muchos de estos hechos aún permanecen en total impunidad.



Reclamos en una shopping por falta de protección a clientes

Ever Fonseca (hijo)
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, abril 9, (ICLEP).-Se reduce a cero la seguridad que brinda una tienda a los bienes personales de los clientes, después que la gerencia exigiera depositar los bolsos en un estante sin destinar un empleado para controlar el acceso de personas al lugar.

Una vez que se hiciera obligatorio el depósito de las pertenencias de los usuarios del grocery en un sitio dis-

tante y fuera de la vista de los dueños, el malestar de los consumidores se ha disparado. Los objetos se encuentran en tierra de nadie. El lugar de compras está en una calle y el estante con las pertenencias en otra, sin nadie que las cuide.

La tienda, sito en la calle José Martí entre Clemente Zenea y 5ta., no solo evita la responsabilidad por las propiedades, sino que carece de un sistema de chapillas que impida la comisión de

delitos y robos de objetos personales. Se argumenta carencia de trabajadores para controlar el flujo de personas al establecimiento.



Armario para bolsos sin nadie que lo cuide. Foto: ICLEP

<<Cualquiera desde la calle puede entrar nada más que a robarse los bolsos. Antes había una persona que no solo cuidaba la entrada a la tienda, sino también los bolsos y jabas de la gente. Ahora eso está por la libre. No hay responsables>>, dijo Maura Capote.

Según testigos presenciales, este martes a una señora le robaron una jaba con varios objetos personales y 5 libras de arroz recién comprados en la bodega.



Wilfredo Fajardo
Periodista ciudadano

Cuando el dinero no sirve

Hasta con la última palma del entorno estamos orientados a semejanza de un sentido de ocurrencia básico. Como que se vive hacia el cúmulo de años y no a la inversa. A un rango de lógica que azuza el aroma cotidiano de Juana y Pedro, casi sin pensar. Pero, qué sucede si un día muere lo habitual, si se quebrantan las direcciones; y lo que era quimera perseguir carece de interés. A ese paralelo estamos llegando en la isla. Ni con dinero se puede comer. Tampoco, sobornar para agilizar trámite. Cada día nos acercamos a la línea donde a nadie le sirve el dinero.

Hasta el presente era vital hacerse de dineros. El grueso de las quejas estaba destinado a lo caro que el gobierno vendía los productos en las tiendas recaudadoras de divisas. Esos clamores han quedado en el pasado. Es raro escuchar a un coterráneo preocupado por los precios. Ya nadie habla de precios. Ahora, la frase de turno es 'no hay', aunque cuando hay importe un camión de dineros y solo unos pocos puedan comprar. Es el inicio de una era donde como fenómeno social la gente se ahorra la fase de sufrir los precios. La estampa del cubano moderno es existencial, shakesperiana, va directo al hay o no hay. Se salta lo del costo. Como van las cosas por esa vía se llega primero al comunismo, donde desaparece el dinero. Paradójicamente, no por la abundancia

De este fenómeno social se derivan dos cuestiones. La primera, las remesas desde el exterior del país han perdido cierto encanto. Ya con las remesas no se toca el

cielo, los anaqueles de las shop-pings están desiertos. Se mal vive a golpe de libreta de racionamiento y de lo poco, y baja calidad, que el gobierno libera de vez en vez; como el asunto de las gallinas bailarinas. La segunda cuestión, el fuetazo al coterráneo en las colas. En el estado de desesperación por hacerse de algo para llevar a casa los nervios de las personas en fila adquieren un comportamiento extraño. Se distribuyen golpes y porrazos a lo loco, a diestra y siniestra. Al individuo que está delante, al de atrás o al inocente del costado en la cola. Basta con que caiga una lata en el entorno de alguien —la gente salta y grita con el sonido del metal en el piso— para que de súbito haga presencia el reguero de puñetazos en cualquier dirección.

Hay un elemento, mejor dicho, no hay, que tiene en ascuas a las personas: la falta de esperanzas. Se fue el sendero luminoso. Fuera de moda están los clásicos: el pan, aceite y huevos. De los históricos, los de la sierra, como la carne de res ni hablar. El asunto de la esperanza radica en que cada día hay que lamentar a un nuevo desaparecido. El cerco se va cerrando. Suerte para algunos que desde hace más de un año tampoco venden sogas en El Combinado. Y mala suerte para otros que no se percatan —o no quieren percatarse— que el golpe en la fila no es para el que está delante o detrás, sino para el que está arriba. Aquel que yace muy por encima de la cola, adonde el dinero sí sirve. Al menos, para montar yates de lujo. Donde no puede ir Juana ni Pedro.

Nacionales

Cubanos en Tapachula partirán en “viacrucis” a Ciudad de México



Son más de mil cubanos lo que han detenido su viaje por México debido a que desde hace más de un mes se encuentran a la espera de un oficio de salida, que les permita el libre tránsito por el país para poder llegar a su destino final, Estados Unidos.

En el marco de dicha espera han sido múltiples las detenciones y deportaciones arbitrarias que han sufrido; como medida de protesta han decidido realizar varias acciones contundentes que tengan como finalidad alzar su voz en desacuerdo a las injusticias que han estado sufriendo durante su estancia en el país azteca.

Internacionales

Llega aerolínea iraní a Caracas



El régimen de Nicolás Maduro sigue enalteciendo sus lazos con países que están catalogados por Estados Unidos como “terroristas”, la última de estas acciones es la [presencia de un avión de la aerolínea iraní, Mahan Air, en el Aeropuerto Internacional Simón Bolívar](#), empresa que es acusada por EEUU de transportar equipo militar a zonas en conflicto en el Medio Oriente.

Apagones a la orden del día en Venezuela



La noche del 9 de abril, aproximadamente a las 11:30 p.m. se registró una nueva falla eléctrica que dejó a Venezuela nuevamente a oscuras.

Sin embargo, cerca de la 1:30 a.m., la energía empezó a llegar de forma paulatina a los hogares venezolanos.

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

Acércate a Cocodrilo Callejero

Si tienes una historia que contar
O un hecho novedoso
que sea meritorio difundir

Acércate a Cocodrilo Callejero: en Calle
19 No. 26 entre Camilo Cienfuegos y Calle
6ta., San Pedro de Mayabón, Los Arabos,
Matanzas

Esperamos por ti, porque tú, cubano de a pie,
sin dudas eres la noticia

PARA LA COCINA

Cuchillos



En Colón

Calle Martí No. 365
El juego completo
De acero inoxidable
De 8:00 am a 5:00 pm

Cazuelas



Jovellanos

Carretera de Carlos
Rojas Km 1
De acero inoxidable
Todo el día

Se vende un violín en su estuche

Matanzas

En 334 y 111, Rpto. Naranjal
Buen estado de conservación
En las mañanas, tocar timbre



Proyecto infantil del MIOA

Es un proyecto vinculado
al MIOA (Movimiento
Independiente Opción
Alternativa) y está
destinado a rescatar
valores éticos en los niños.
Los padres de niños con
rango de edades entre 1 a
12 años pueden llamar a
su directora **Caridad
González, 52390240;**
o visitar su sede en: Calle
27 # 1912, Pedro Betancourt.



**Caridad González
González. Foto: ICLEP**

Magdiel-Tatuajes

En Cárdenas

Calle Sáez No. 860

Higiene certificada y garantizada
De 9:00 am a 3:00 pm



PARA USOS DIVERSOS

Compresor



Matanzas

Manzano y Sta. Teresa
No. 47856
Preguntar por Argelio

Climatizador



En Cárdenas

Calle Céspedes esq. 8va.
No. 85464
En horario diurno

Consejo de Redacción

Directora: Martha Liset Sánchez Solís.

Redactor-Editor: José Rodríguez Cinta.

Email de la sede y # de teléfono: lisyccrn@gmail.com No: 52737337

Dirección de la sede: Calle 19 # 26 entre Camilo Cienfuegos y 6ª, San Pedro de Mayabón, Los Arabos, Matanzas.

Periodistas: Tomazo Guillén, Raúl Pujol, Yosvani Acevedo, Yaneidis Rodríguez, Reina Baños, Osvaldo Landín, Ever Fonseca (hijo), William Acevedo, Matilde Pujol, Raúl Pérez Rivero, Wilfredo Fajardo.

Dirección ejecutiva en Cuba

Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo ----- 54559398

Drt. administrativo y de M+E: Carlos Alberto Torres fleite----- 58447643

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández Hernández----- 54843711

Dirección general en EE.UU.

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: institutocubano@gmail.com

Distribución gratuita